

16 Provinces

Fin de la tournée du directeur général des Caisses de stabilisation et de péréquation (Caistab) dans les Délégations provinciales

Prise de contact et état des lieux de la filière café-cacao



Le DG Abouna accueilli ici par des acteurs de la filière café-cacao...



... a tenu des séances de travail avec les personnels des différentes délégations provinciales.



Partout où il est passé, M. Abouna a été à l'écoute de ses administrés, recueillant leurs préoccupations.

Olivier NDEMBI
Libreville/Gabon

À la tête de la direction générale des Caisses de stabilisation et de péréquation (Caistab) depuis le 4 mars dernier, Luther Steeven Abouna Yangui a entrepris, du 24 mai au 5 août 2019, une tournée dans les Délégations provinciales de cette entité. Davantage qu'une prise de contact avec les agents exerçant dans l'hinterland, ce périple était une occasion pour leur communiquer la feuille de route orientée vers la relance effective de la filière café-cacao, mandat reçu des plus hautes autorités. Dans un format standard, les articulations à chaque étape consistaient tout d'abord à présenter les civilités aux autorités locales, puis à échanger avec les collaborateurs, les partenaires de l'aval pétrolier et les planteurs de la filière café-cacao. Le point central de chaque étape reste le temps d'échange entre le personnel et la direction générale. En effet, ces moments ont été consacrés à des discus-



Visite des pépinières.

sions franches permettant, d'une part, d'apprécier le fonctionnement des présentations provinciales et, d'autre part, de mettre en évidence les écueils à la fois sur le plan organisationnel et opérationnel susceptibles d'entraver la mise en œuvre de la vision de la nouvelle direction générale. Ainsi, ont été passés en revue, le patrimoine mobilier et immobilier, l'organisation administrative et des ressources humaines, les activités café-cacao et les hydrocarbures. Luther Steeven Abouna Yangui, tout en recueillant les doléances de ses colla-

borateurs, a tout d'abord salué les efforts déployés par les Délégués provinciaux et leurs équipes, qui assurent l'effectivité des services décentralisés. Il a ensuite souligné la nécessité d'un travail privilégiant la collaboration et orienté vers l'atteinte des objectifs communs, de même que la construction d'une équipe Caistab dynamique reposant sur la cohésion sociale. Pour ce faire, il a souligné l'importance du dialogue social. La rigueur, l'assiduité et le dévouement à la tâche restent, cependant, les maîtres-mots dans la mise en œuvre de la vision de la direction générale,



Les partenaires de l'aval pétrolier n'étaient pas en reste.

car les résultats concrets sont attendus au regard du contexte économique actuel, a-t-il enfin rappelé à ses collaborateurs. Ainsi, dans l'optique de répondre aux besoins urgents, le "DG" a doté chaque délégation provinciale visitée d'un lot de matériel informatique et de consommables. Un geste qui préfigure des dotations à venir plus importantes pour fournir aux agents des conditions optimales de travail.

COOPERATIVES• Les partenaires de la direction générale des Caistab dans les Délégations provinciales sont principalement

les opérateurs de la partie aval du secteur des hydrocarbures et des planteurs de la filière café-cacao. Le directeur général a pu, au cours de sa tournée, visiter les installations techniques des unités d'entreposage des produits pétroliers (Owendo, Port-Gentil, Moanda, Lambaréné et Ndjolé) et s'entretenir avec les différents opérateurs. Les échanges avec les planteurs ont permis d'aborder les problématiques du vieillissement de ces acteurs ainsi que des plantations, du besoin de l'accompagnement technique sur les spécificités des cultures du caféier et du cacaoyer ainsi

que des politiques de soutien aux jeunes intéressés par l'activité. M. Abouna a tout d'abord salué la détermination et l'engagement des entrepreneurs de la filière, avant de leur rappeler que l'achat des productions cacaoyère et caféière est certes la mission régaliennne des Caistab. Toutefois, l'objectif des Délégations provinciales est également d'être au plus près de ces entrepreneurs, afin de les accompagner sur le plan technique. Il a ensuite, à chaque étape, offert des kits de matériel agricole aux planteurs pour soutenir leur activité, et les a exhortés à se constituer en coopératives. Une approche mutualiste qui permet de rendre efficaces les politiques d'accompagnement et de soutien à ces derniers. Enfin, au titre des programmes initiés par les Caistab, après les échanges avec les principaux bénéficiaires dans l'optique de cerner les problématiques spécifiques à chacun, le directeur général a annoncé la poursuite des programmes ActionGaz et Jeune entrepreneur Café-Cacao (Jecca).

Ogooué-Lolo/Département de Mulundu/Lastoursville/Installation du nouveau préfet Ulrich Silvère Mavioga invité à l'impartialité

Claude-Médard MINKO
Lastoursville/Gabon

À l'instar de son collègue de la Lolo-Bouengué, le nouveau préfet du département de Mulundu, Ulrich Silvère Mavioga, a récemment été installé par la gouverneure de la province de l'Ogooué-Lolo, Marie-Françoise Dikoumba, dans ses fonctions. La cérémonie d'installation de ce dernier entre dans le cadre du renouvellement des personnels de commandement dans la province. La responsabilité de première autorité adminis-



La gouverneure Marie-Françoise Dikoumba a présidé la passation de charges entre le préfet entrant et le sortant.

trative du département de Mulundu incombe désormais à Ulrich Silvère Mavioga. Il remplace à ce poste, Georges Achille Mindzogh, appelé à d'autres fonctions. L'autorité provinciale a d'abord présidé la passation de charges entre les préfets entrant et sortant, avant d'exécuter le geste symbolique d'installation du promu à la tête de l'administration départementale. Non sans rappeler à son nouveau collaborateur, les charges qui sont désormais les siennes, tout en lui demandant d'être à l'écoute de ses administrés et d'exercer le pouvoir exécutif en toute impartialité, dans le département.